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Единственное, что объединяет все определения – возможность сэкономить на масштабах производства. Однако ни 
одно определение не затрагивает необходимость обязательного государственного регулирования этих экономиче-
ских субъектов и не определяет границы этого регулирования. Устранение институциональных пробелов в подходах 
идентификации естественной монополии необходимо для выбора методов реформирования и регулирования этих 
экономических явлений. Кроме того, официально закрепленное определение естественной монополии не содержит 
в себе резервов внедрения конкурентных начал на естественно-монопольные рынки.  
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There is the analysis of existing definitions of natural monopoly, on the basis of which the gaps between the statutory 
definition of a natural monopoly and natural monopoly as an economic entity in the economy. Currently, natural monopoly 
in various sources is defined as a market situation, the industry, the kind of absolute monopoly, the state of the commodity 
market. The ability to save on production scale is the only thing that unites all definitions. However, no one single definition 
absolute doesn’t need to necessarily affect state regulation of those entities, and doesn’t define the boundaries of this regulation. 
Elimination of institutional gaps in approaches to the identification of a natural monopoly is necessary for selection of methods 
for the reform and regulation of these economic phenomena. In addition, the formal definition of a natural monopoly doesn’t 
contain provisions for the introduction of competition in natural monopoly markets.
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В статье выдвинута гипотеза о том, что сбалансированность социально-экономического развития регионов воз-
можна за счет  применения экологически ориентированных методов управления, к числу которых относятся стратегии 
социально-экономического развития регионов. В качестве инструмента реализации данного подхода представлено фор-
мирование экологической составляющей региональных стратегий социально-экономического развития субъектов РФ, 
направленного на достижение синергии интересов экономических агентов за счет комплексного развития территорий 
на пути достижения экологически сбалансированного социально-экономического развития регионов. В соответствии с 
целями исследования  в работе определено понятие экологического компонента стратегии социально-экономического 
развития региона; обоснован  алгоритм разработки экологического компонента стратегии регионального социально-
экономического развития, включающий в себя шесть блоков. Кроме того, в исследовании представлена увязка эколо-
гического блока с общей структурой стратегии социально-экономического развития региона Российской Федерации.
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The hypothesis is proposed in the article, that the balance of socio-economic development of regions is possible due to 
applying of ecologically oriented methods of governing including strategies of socio-economic development of regions. As the 
tool of realizing of this approach is presented the forming of ecological component of regional strategies of socio-economic 
development of subjects of Russian Federation directed on the achieving of synergy of interests of economic agents due to the 
complex development of territories on the track of achieving of ecologically balanced socio-economic development of regions. 
According to research objectives, in work is defined the concept of an ecological component of strategy of socio-economic 
development of the region; it is reasonable the algorithm of development of an ecological component of strategy of socio-
economic development, including six blocks. Besides, in research is presented the coordination of the ecological block with the 
general structure of strategy of socio-economic development of subjects of Russian Federation
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Анализ экономического потенциала Белгородской области проведен по основным его составляющим: при-
родная, инфраструктурная, производственная, управленческая, социальная, инвестиционная. Природный и инфра-
структурный потенциалы региона обуславливают предпосылки его успешного развития. Формирование, функци-
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онирование и развитие экономического потенциала характеризуется совокупностью индикаторов, основным из 
которых является валовой региональный продукт (ВРП). Группировка регионов Центрального федерального округа 
по показателю ВРП относительно среднего значения по округу позволила отнести Белгородскую область к числу 
лидеров. Успешное функционирование региона объясняется сбалансированной структурой хозяйства. Ключевыми 
секторами в экономической деятельности области являются обрабатывающие производства, сельское хозяйство, 
добыча полезных ископаемых. Особое место в структуре ВРП Белгородской области занимает промышленное про-
изводство. Исследование позволяет сделать вывод о благоприятной экономической и социальной обстановке в ре-
гионе. А также об эффективном использовании ресурсов области и наличии большого экономического потенциала.
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Analysis of the economic potential of the Belgorod region held by its main components: natural, infrastructural, operational, 
administrative, social, investment. Natural and infrastructural capacities of the region determine the prerequisites for its successful 
development. The formation, functioning and development of the economic potential is characterized by a set of indicators, the 
main of which is the gross regional product (GRP). The grouping of regions of the Central Federal district in GDP relative to the 
average for the district was allowed to carry Belgorod region among the leaders. Successful functioning of the region due to the 
balanced structure of the economy. Key sectors in the economic activities of the region are manufacturing, agriculture, mining. 
A special place in GRP Belgorod region is industrial production. The study allows to conclude that the favorable economic and 
social environment in the region. And about the effective use of resources of the region and the large economic potential
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Из-за сравнительно малого периода организации производства продукции и низких затрат по сравнению с другими 
отраслями животноводства птицеводство выдвигают в число важнейших источников пополнения ресурсов продоволь-
ствия. В структуре потребления мяса россиян на долю птицы приходится 36,3 % (25,5 кг). В статье характеризованы 
основные этапы развития птицеводства в стране после начала рыночных реформ. Выделены основные проблемы разви-
тия птицеводства в Республике Дагестан и определены направления повышения уровня развития отрасли в регионе. Для 
развития птицеводства должны быть созданы соответствующие рыночной экономике институциональные отношения, 
способствующие равноправному развитию всех форм хозяйствования, обеспечивающие вертикальное и горизонтальное 
интегрирование участников продуктовой цепи,  рациональное использование природных ресурсов. Необходимо в ком-
плексе решать задачи обеспечения птицеводства кормовой базой, строительства и модернизации птицеферм, технологи-
ческого обновления отрасли, развития логистической инфраструктуры птицеводческого комплекса. В статье обосновыва-
ется целесообразность совершенствования механизма государственной поддержки развития птицеводства в республике.
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Because of the relatively small period the organization of production and lower costs compared to other branches of 
livestock poultry nominate one of the major sources of replenishment of food. The structure of consumption of meat birds 
Russians share 36.3 % (25.5 kg). The article describes the main stages of development of the poultry industry in the country since 
the start of market reforms. The basic problems of development of poultry in Dagestan and directions to enhance the growth 
industry in the region. For the development of the poultry should be put in a market economy institutional relations conducive 
equitable development of all forms of management, providing vertical and horizontal integration of members of the food chain, 
rational use of natural resources. Need to solve problems in a complex software poultry forage, construction and modernization 
of poultry, technological renovation industry, development of logistics infrastructure poultry complex. The article explains the 
advisability of improving the mechanism of state support for the development of the poultry industry in the country.
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В статье проанализированы состояние и тенденции развития банковских структур с иностранным уча-
стием на российском рынке, выделены формы их участия. Поведение кредитных организаций с участием ино-


